

## **CHARTE DE L'ASSOCIATION THÉODORE**

**L'association s'inscrit dans l'histoire des rencontres interreligieuses existantes et vécues sur le territoire de Strasbourg et ses environs. Nouvellement arrivés ou engagés historiques, les membres du collectif souhaitent créer une nouvelle dynamique de rencontres et de coordination de l'ensemble des partenaires des « Rendez-vous avec les Religions ».**

Ainsi l'association Théodore, fondée le 12 juillet 2022, propose de :

- Promouvoir la paix par l'acceptation de la différence, par la lutte contre les discriminations et par la connaissance mutuelle qui abolit la peur, source d'exclusion, de racisme et de violence
- Vivre et témoigner concrètement de la fraternité.
- Agir ensemble dans le dialogue et le respect mutuel.
- Les valeurs fondamentales de l'association sont affirmées dans la charte suivante. Cette Charte est un outil mis à la disposition de toutes celles et de tous ceux qui souhaitent s'engager dans une démarche de dialogue et de rencontre.

### **S'inscrire dans la Laïcité**

Ce dialogue réunit des personnes croyantes de diverses spiritualités et traditions religieuses et accueille des personnes non-croyantes, humanistes, qui ont le souci de bâtir un monde fraternel et durable. Ce dialogue s'inscrit dans le cadre de la laïcité et des règles de droit de la République Française. Nous sommes des citoyens et respectons les lois de la République, qui nous assurent la liberté de conscience, de culte et de religion, ainsi que la liberté de manifester nos opinions et nos convictions dans l'espace public.

### **Affirmer la liberté de croire**

Le respect de la liberté de croire et d'exprimer sa croyance est une valeur fondamentale pour vivre ensemble. Nous affirmons avec force : « Toute personne a droit à la liberté de pensée, de conscience et de religion ; ce droit implique la liberté de changer de religion ou de conviction, ainsi que la liberté de manifester sa religion ou sa conviction individuellement ou collectivement, en public ou en privé, par le culte, l'enseignement, les pratiques et l'accomplissement des rites ». cf. Article 9 de la Convention européenne des Droits de l'Homme : Liberté de pensée, de conscience et de religion.

Nous œuvrons à découvrir la foi de l'autre, ses traditions, ses convictions et à faire connaître les nôtres dans un esprit de partage et de respect mutuel. Le respect de l'autre puise aussi sa source dans la foi qui anime le croyant.

### **Exprimer ses convictions et son éthique**

Notre démarche nous fait approfondir notre propre tradition spirituelle ou religion et progresser dans nos convictions, source de richesses pour l'humanité. Nous acceptons cette diversité comme composante d'une unité plus riche à découvrir. Nous nous reconnaissons les uns les autres dans la sincérité de nos convictions. Nous invitons les croyants de nos communautés respectives et toute personne ouverte à notre démarche à entrer dans une dynamique de rencontre, de dialogue et de coopération. Chacun de nous croit à sa vérité mais accepte d'entendre l'autre dans sa propre vérité, gratuitement. Nous ne nions pas nos différences, nous les accueillons comme telles, nous sommes heureux d'en débattre et nous nous réjouissons de nos convergences, aussi modestes soient-elles. Nous nous engageons à ne pas nous servir de l'association et de ses activités à des fins de prosélytisme, de valorisation de soi et de sa communauté.

### **Vivre ensemble**

Dans une société laïque et républicaine devenue plurielle aux plans culturel et religieux, en tant que membres de diverses religions et confessions, nous affirmons que le vivre ensemble passe par l'acceptation de la différence, par la connaissance qui abolit la peur, source d'exclusion, de racisme et de violence. Le dialogue entre les spiritualités et traditions religieuses, ainsi que les courants de pensée philosophiques,

participe à dissiper l'ignorance et les clichés sur les religions et leurs fidèles. Il nous aide à nous connaître et nous comprendre. Il nous engage à construire ensemble un avenir meilleur dans le respect des uns et des autres dans le but d'un mieux vivre ensemble et de construire une paix durable.

### **Construire une société juste et fraternelle**

Les religions contribuent à bâtir une société juste et humaine. Leur idéal de paix est au service de la communauté des humains et des êtres vivants. Plus que l'affirmation d'une tolérance et d'une cohabitation, nous proposons des initiatives communes et d'un agir ensemble dans les domaines de l'éducation, du social au service de la planète et de notre humanité commune. Nous invitons les croyants de nos communautés respectives et toute personne ouverte à notre démarche à entrer dans une dynamique de rencontre, de dialogue et de coopération.

**Nous croyons à la force de la non-violence**, à l'engagement citoyen pour combattre les préjugés, les discriminations et les inégalités. Nous œuvrons à découvrir la foi de l'autre, ses traditions, ses convictions et à faire connaître les nôtres dans un esprit de partage et de respect mutuel.

Une telle démarche peut prendre des formes différentes : rencontres du quotidien, invitations aux fêtes de chaque communauté, temps inter spirituels, partage de repas, réflexions théologiques, conférences ou ateliers, actions communes, élaboration d'outils pédagogiques pour une meilleure connaissance mutuelle, organisation de séjours de découverte et de stages de formations et d'échanges...

Nous affirmons les valeurs de la charte de l'association Théodore, les rendez-vous avec les religions et les spiritualités et nous nous engageons à développer des initiatives de dialogue et de rencontre.